



Guadalajara, Jalisco, jueves 28 de agosto de 2025

EDICIÓN 1112

# Pablo Lemus advirtió que defenderá Colomos 1 y 3

Actualmente se libra una defensa jurídica contra un proyecto que busca levantar una torre de 15 pisos y existe un nuevo caso donde un desarrollador pretende construir tres edificios habitacionales • Pág.3





#### **ROBO DE INFANCIAS**

pesar de que el reclutamiento forzado de menores en México es cada vez un problema mayor que en los últimos años ha crecido de manera considerable, no es un delito aún tipificado, su reconocimiento en el marco jurídico permitiría sentar las bases para una política pública que enfrente de forma estructural este crimen, la tipificación permitiría contabilizar el número de carpetas de investigación y perfil de casos, además de visibilizar la magnitud del problema.

Aunque sería difícil tener registro de todos los casos, de acuerdo a datos que publicó el periódico Mural en Jalisco en la actual administración desde diciembre del 2024 se han tienen 65 casos y a nivel nacional 40 mil menores han sido víctimas de reclutamiento.

En este contexto la diputada del Congreso de Jalisco Mónica Magaña presentó una iniciativa que busca penas que van desde los 15 a 30 años de prisión y hasta 40 si son servidores públicos para quienes cometan este delito en Jalisco y sus 125 municipios.

De acuerdo a la Red por los Derechos de la Infancia (Redim) son 18 entidades las que registran reclutamiento de niñas niños y adolescentes: Baja California, Colima, Chihuahua, Ciudad de México, Estado de México, Guanajuato, Guerrero, Jalisco, Michoacán, Morelos, Nuevo León, Puebla, Quintana Roo, San Luis Potosí, Sinaloa, Sonora, Zacatecas y Tamaulipas.

Es preocupante lo que sucede en las redes sociales, y es importante que sean tomadas en cuenta ya que es el lugar donde se originan todos estos delitos con ofertas de empleos falsas, a través de TikTok y Facebook, integrantes de grupos armados mantienen interacciones y conversaciones con menores, usando foros públicos de conversación y servicios de mensajería directa que derivan en su reclutamiento.

Persuaden a menores por ser un blanco fácil debido a su vulnerabilidad, su necesidad de pertenencia e identidad propia y las bajas sentencias al ser menores. Es común ver en algunas cuentas en redes como miembros de grupos armados hacen apología de guerra y normalizan la violencia. Sin embargo es complejo regular o sancionar estos espacios digitales.

Para evitar que crezca el fenómeno de reclutamiento de menores en nuestro país, además de contar con este tipo de delitos tipificados es necesario que los padres de familia estén atentos a lo que reproducen sus hijos en redes sociales, al conocer qué contenidos consumen podrán tener mayor control sobre sus actividades y evitar que las organizaciones criminales nos roben las infancias.



#### Francisco Buenrostro

#### GENIO Y FIGURA

#### LOS MEXICANOS NO TENEMOS MEMORIA

a memoria histórica, a diferencia de la versión oficial de los hechos que privilegia acciones de gobierno, datos estadísticos rasurados y la información que le conviene al poder que conozcamos; nos habla del recuerdo colectivo de un pasado significativo, algo de lo que carece el pueblo de México, al menos en lo general.

Y es que no importa cuántas veces nos golpee en la cara la realidad, con casos de corrupción evidente de algún funcionario, de excesos de poder, de manipulación descarada de los hechos, una y otra vez se nos olvida; llegando al colmo de pretender que se exija al gobierno español que ofrezca disculpas por la conquista, pero evadiendo el saqueo descarado de empresas extranjeras de nuestros recursos naturales, desde hace ya muchos años.

Ejemplos hay bastantes, tantos que

no acabaríamos de mencionarlos, pero trataré de enfocarme a los más recientes, como el de Andy López Beltrán, que agotado tras largas y extenuantes jornadas de trabajo, dejó colgados a los militantes de Morena en una convención nacional de su partido, del que es secretario de Acción Política, para irse a conocer a Godzila al país del sol naciente... Pero no se preocupen, en un tiempo, nadie se acordará de eso.

O Adán Augusto López, actual coordinador de los senadores morenistas, quien anteriormente fue secretario de Gobernación con AMLO y, previamente, gobernador de Tabasco, vinculado con el grupo criminal de La Barredora, debido a que puso, en su momento, como secretario de Seguridad en esa entidad a Hernán Bemúdez Requena, quien es buscado por las autoridades por, supuestamente, ser líder de esa organización delictiva...

Pero no se preocupen, en un tiempo, nadie se acordará de eso.

Pero no piensen que los casos para el olvido son exclusivos del partido en el poder, simplemente son los que tenemos más frescos, pero en todos lados se cuecen habas y claro que no es un tema exclusivo de un color o filiación política, porque también está el caso del actual (y casi perpetuo) dirigente nacional del PRI, Alito Moreno, quien es acusado por desvío de recursos por 83.5 millones de pesos cuándo fue gobernador de Tabasco... Pero no se preocupen, en un tiempo, nadie se acordará de eso.

También los albiazules tienen cola que les pisen, porque ya nadie recuerda aquel penoso pasaje del empresario chino Zhenli Ye Gon, acusado de lavar dinero, y a quien se le aseguraron nomas 207 millones de dólares, y quien dijo la frase que hoy es más bien una anécdota "copelas o cuello", que señaló le había dicho el entonces secretario del Trabajo del gobierno calderonista, Javier Lozano Alarcón... Pero no se preocupen, en un tiempo, nadie se acordará de eso.

Dicen que olvidar nuestro pasado nos condena a repetirlo una y otra vez, algo a lo que el pueblo de México está ya acostumbrado, porque pareciera que por más que nos topemos con personajes deleznables como servidores públicos o representantes populares, una vez que llegan los procesos electorales, se visten de un halo de pulcritud y bondad que, en la mayoría de las ocasiones, ni ellos se creen con tal de conseguir hueso y de todos modos los votan y los eligen. Y si bien entiendo que con mi columna de esta semana pudiera incomodar a más de alguno... No se preocupen, en un tiempo, nadie se acordará de esto.

#### **Directorio Quadratín Jalisco**

**Presidente de Quadratín** Francisco García Davish

**Director General** Antonio Sánchez **Jefa de información**Diana Beas

**Jefa de redacción** Alma Reynoso **Editora** Laura Hidalgo

**Diseño gráfico** Karina Zepeda

#### Reporteros

· Haremy Reyes · César Huerta

#### **Fotógrafo**

Francisco Rodríguez

Corresponsal Puerto Vallarta Javier Frías

#### **Domicilio**

Avenida México 2798, piso 5B interior 1, colonia Circunvalación Vallarta, CP 44680 Guadalajara, Jalisco.

Quadratín Jalisco no se hace responsable de las opiniones de nuestros colaboradores en sus artículos.





Pablo Lemus dijo que prepara una iniciativa que enviará al Poder Legislativo.

## Con todo, contra espectaculares irregulares

Haremy Reyes/Quadratín Jalisco

I reunirse con la Asociación Civil Guadalajara 500, quienes le plantearon el problema de la contaminación visual, el gobernador de Jalisco, Pablo Lemus, anunció que irá con todo contra los espectaculares irregulares a quienes llamó delincuentes urbanos, incluso dijo que ya hay cuatro órdenes de aprehensión por ejecutarse.

"Les llamo delincuentes urbanos, esos son, son los delincuentes urbanos. Cuelgan publicidad e instalan postes, sin ningún permiso municipal. Se meten a predios privados, instalan los postes, ponen los espectaculares, no le pagan ni un solo centavo al municipio. Pronto voy a enviar una iniciativa al Congreso del estado de Jalisco para elevar a ley estatal la posibilidad de que el gobierno del estado entre a combatir estos delincuentes. Estamos preparando órdenes de aprehensión contra dueños de empresas espectaculares, muchos de ellos ya localizados, y a lo mejor después de este anuncio, de vacaciones, porque debemos entrarle con todo en la limpieza urbana."

Ante integrantes de esta agrupación que busca mejorar la calidad de vida en la capital de Jalisco rumbo a los 500 años de su fundación, Lemus Navarro advirtió que en este momento no tiene atribuciones para sancionar a quienes colocan publicidad de manera irregular, pero se comprometió a apoyar a los municipios que lo requieran, con 50 inspectores.

## Pablo Lemus advirtió que defenderá Colomos 3

El mandatario jalisciense reiteró que no se permitirá la construcción de desarrollos habitacionales en las Áreas Naturales Protegidas

Haremy Reyes/Quadratín Jalisco

ste miércoles, el gobernador de Jalisco, Pablo Lemus Navarro, reiteró que no se permitirá la construcción de desarrollos habitacionales en las áreas naturales protegidas de Los Colomos, tanto en Guadalajara como en Zapopan.

Recordó que actualmente se libra una defensa jurídica contra un proyecto que busca levantar una torre de 15 pisos en Colomos 1, y reveló que un nuevo caso está en curso en Colomos 3, donde un desarrollador solicitó una suspensión ante el Tribunal de lo Administrativo para edificar tres torres de departamentos.

"Ahí hay un predio que es parte del conflicto de Colomos 3, con presencia de mantos acuíferos. Están solicitando una suspensión para hacer tres torres de departamentos y tampoco se va a permitir", afirmó Lemus.

El mandatario aseguró que su administración, junto con el gobierno de Guadalajara, se mantendrá firme en la defensa legal de estos espacios para evitar su urbanización.

#### OBRAS SE VAN A QUEDAR PARA LA CIUDAD

En relación al Centro Histórico de Guadalajara, el Gobernador de Jalisco, Pablo Lemus Navarro, puntualizó el plan de intervención en espacios como Plaza Liberación, Plaza Fundadores, Plaza Cabañas, Paseo Degollado y Plaza Tapatía.

Para sumar a la recuperación de espacios públicos y brindar mayor orden a la movilidad en la zona, se explicó la rehabilitación de la Glorieta Minerva para que se consolide como un espacio de convivencia entre ciudadanos, visitantes y conductores.

Lemus Navarro abundó en proyectos en beneficio del Malecón de Chapala, conectividad vial para Puerto Vallarta, y conectividad carretera para la región



El gobernador de Jalisco, Pablo Lemus Navarro.

#### **VIGILAN BOSQUES URBANOS DE COLOMOS**

El titular de la Agencia de Bosques Urbanos de Jalisco, Jesús Alexandro Gastélum, aseguró que mantienen vigilancia permanente en las áreas naturales protegidas de Colomos 1, 2 y 3, donde se ha denunciado la intención de construir torres departamentales.

Indicó que hasta el momento no han detectado movimiento de tierra ni ingreso de materiales en la zona, y reiteró que no se permitirá ninguna acción que afecte al ecosistema.

El funcionario calificó como un "ecocidio total" el eventual intento de urbanización en estas áreas protegidas y afirmó que el personal mantiene recorridos de supervisión las 24 horas.

Además, informó que la dependencia avanza en un censo del arbolado en los bosques urbanos, el cual tiene un avance del 60 por ciento y hasta ahora contabiliza 28 mil ejemplares. La proyección es alcanzar al menos 42 mil árboles registrados en diciembre.

Norte del estado, entre otras.

Destacó que se dará continuidad a la defensa de uno de los principales

pulmones de la ciudad, Bosque Los Colomos.



### Listo Jalisco llega a la región Lagunas

Redacción/Quadratín Jalisco

ochilas, útiles, uniformes y calzado deportivo, beneficiaron a 11 mil 490 niñas y niños de la región Lagunas del Estado gracias al programa ¡Listo Jalisco!. Se busca respaldar la economía de las familias y a la vez, fomentar la actividad física en las escuelas.

Así, se entregaron paquetes escolares en Acatlán de Juárez, Tapalpa y Atemajac de Brizuela.

"Este programa incluye un pants deportivo, una playera, unos tenis negros para los niños y (tenis) blancos para las niñas. No van a tener pretexto para no hacer deporte aquí en su escuela", dijo Albino Galván Martínez, Subsecretario de Gestión Integral de Recursos y Programas Sociales de SSAS.

En Acatlán de Juárez, se beneficiaron a más de 4 mil 636 estudiantes, mientras que en Tapalpa el apoyo alcanzará a más de 5 mil 213 alumnas y alumnos, y en Atemajac de Brizuela, a mil 641 niñas y niños, informó el Gobierno estatal.

Jaime Enrique Velasco López, presidente Municipal de Acatlán de Juárez, resaltó que el programa ¡Listo Jalisco! es una de las políticas públicas Con el programa se busca beneficiar a más de 11 mil niñas y niños con mochilas, útiles, uniformes y calzado deportivo



En Acatlán de Juárez, se beneficiaron a más de 4 mil 636 estudiantes.

más importantes que impulsa el Gobierno de Jalisco, pues impacta de manera directa en la economía de las familias.

"Este programa es la política pública número uno de nuestro Gobernador, Este programa incluye un pants deportivo, una playera, unos tenis negros para los niños y (tenis) blancos para las niñas. No van a tener pretexto para no hacer deporte aquí en su escuela

Albino Galván Martínez

Pablo Lemus, la cual se ve reflejada en la economía de los padres de familia, porque es un apoyo para cada uno de los niños que estén cursando la educación básica", señaló.

La inversión conjunta entre el Gobierno del Estado y los Municipios en estos tres territorios supera los 17 millones de pesos.

#### Presenta el Estado reducción en tasa de informalidad laboral

Redacción/Quadratín Jalisco

on una tasa de informalidad laboral de 9.5 puntos porcentuales debajo de la media nacional, según los datos de la Encuesta Nacional de Ocupación y Empleo (ENOE), Jalisco consolida su puesto como el oasis económico de México.

De acuerdo a la ENOE, de abril a junio de 2025 la Tasa de Informalidad Laboral (TIL), del país se ubicó en 54.8 por ciento, mientras que en Jalisco se fue de 45.3 por ciento.

Esto representa una cifra menor a la que se registró en el mismo trimestre de 2024, cuando fue de 46.5 por ciento.

Además, se registró una tasa de desocupación laboral del 2.7 por ciento, mientras que la Población Económicamente Activa (PEA), en el estado asciende a los 3.9 millones de personas.

"Que Jalisco se ubique 9.5 puntos por debajo de la media nacional en informalidad laboral no solo habla de la fortaleza de nuestra economía, también significa que cada vez más trabajadoras y trabajadores cuentan con seguridad social y acceso a servicios de salud. Avanzar en la formalización del empleo es avanzar en oportunidades", compartió Cindy Blanco Ochoa, Secretaria de Desarrollo Económico (Sedeco).

Respecto a la tasa de desocupación, que mide el porcentaje de la Población Económicamente Activa (PEA), de 15 años y más sin actividades económicas, durante el segundo trimestre del año, en la entidad se registra una tasa del 2.7 por ciento, igual que la cifra reportada para la media nacional.

Durante el periodo comprendido de abril a junio de este año, Jalisco registra



El país se ubicó en 54.8 por ciento, mientras que en Jalisco se fue de 45.3 por ciento.

una población ocupada (PO), de 3.9 millones de personas, de las cuales, 60 por ciento corresponde a la fuerza laboral masculina y el 40 por ciento a la fuerza laboral femenina.

Dentro de la PO, el 63.2 por ciento

se desarrolla dentro del sector de comercio y servicios, el 27.6 por ciento dentro de la industria y la construcción, mientras que el resto, 8.7 por ciento de la población ocupada, estuvo concentrada en el sector agropecuario.



## Proponen tren suburbano desde el Aeropuerto a Venta del Astillero

Haremy Reyes/Quadratín Jalisco

ntegrantes de la asociación civil Guadalaiara 500 presentaron al gobernador de Jalisco, Pablo Lemus Navarro, un proyecto de tren suburbano que aprovecharía las vías de avenida Inglaterra para conectar el Aeropuerto Internacional de Guadalajara con Venta del Astillero.

De acuerdo con Eduardo Acosta, miembro de la agrupación, la ruta tendría una extensión de 42 kilómetros y se recorrería en 38 minutos, con 12 estaciones y una velocidad máxima de 120 kilómetros por hora.

"Y que conecte desde el aeropuerto hasta la zona de la Venta de Astilleros con estaciones, por ejemplo, en Las Juntas, donde conectaría con la Línea 4, el Álamo, el Agua Azul, la zona de Chapultepec, la Minerva, Avenida Patria, etc. Este tren reduciría los tiempos de traslado a menos de la mitad, de acuerdo a estudios de demanda que ya realizamos movería a más de 120 mil personas al día conectaría con toda la red existente de transporte público y requeriría una inversión de menos de una cuarta parte de lo que costó la Línea 3".

Podría movilizar más de 120 mil pasajeros al día, reducir los tiempos de traslado a la mitad y generar una derrama económica de 500 mdp



Se aprovecharían las vías de avenida Inglaterra para conectar con el Aeropuerto.

El tren podría movilizar más de 120 mil pasajeros al día, reducir los tiempos de traslado a la mitad y generar una derrama económica de 500 millones de pesos anuales solo en viajes desde el aeropuerto.

#### **EL DATO**

La inversión estimada asciende a nueve mil 183 millones de pesos, lo que representa menos de una cuarta parte del costo de la Línea 3 del Tren Ligero.

kilómetros recorrería este tren en 38 minutos, según estiman

#### Jalisco, comprometido con mantener el mayor presupuesto para el campo

Redacción/Quadratín Jalisco

a novena edición del Congreso del Aguacate arrancó en Ciudad ■Guzmán bajo el lema Cultivando el mañana: Innnovación, Sustantabilidad y Productividad.

Se trata de un espacio de diálogo e intercambio de conocimientos en materia de sanidad, sostenibilidad y tecnificación. También se llevó a cabo la firma del convenio de colaboración entre la Sader -Asica y Apeajal, que busca crear acciones en materia fitosanitaria y de inocuidad para la producción y promoción del aguacate jalisciense.

Eduardo Ron Ramos, titular de la Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural (Sader Jalisco), en representación

de Pablo Lemus Navarro, Gobernador del Estado, destacó la relevancia del encuentro como un espacio para el crecimiento de las y los productores, al ofrecer aprendizajes clave para mejorar la rentabilidad en las huertas, así como trabajar con base en estrategias que garanticen la conservación de los recursos.

Ron Ramos resaltó el trabajo que se ha realizado a través de la Agencia de Sanidad, Inocuidad y Calidad Agroalimentaria (Asica Jalisco), para asegurar que el aguacate jalisciense tenga la mejor calidad y mantenga las certificaciones necesarias para exportación a 30 destinos internacionales, entre los que se encuentran Estados Unidos, Canadá,

Japón, Brasil y diversos países de Europa, así como la próxima apertura a los mercados como Corea del Sur, China, India y Chile.

#### **PRESUPUESTO**

También se comprometió a que, por segundo año consecutivo, se presentará una propuesta para mantener a Jalisco con el mayor presupuesto a nivel nacional en materia del agro.

"Año con año se va a incrementar el presupuesto de Sader y de Asica. También platicarles que es el presupuesto más grande a nivel nacional que tenemos, y que vamos a mandar de propuesta por segundo año consecutivo el estado de Jalisco", destacó Ron Ramos.



edición del Congreso de

Aguacate.



## Vero Delgadillo cierra filas con Guadalajara 500

La Presidenta les expresó su visión de ciudad próspera, limpia y ordenada, es lo que trabajarán junto a la asociación

Redacción/Quadratín Jalisco

ara trabajar e implementar acciones para tener una ciudad próspera, limpia y ordenada, la presidenta de la capital de Jalisco, Vero Delgadillo, cerró filas con la Fundación Guadalajara 500.

Vero Delgadillo asistió, junto con el gobernador Pablo Lemus, a la asamblea ordinaria de la fundación donde expuso la visión de ciudad que se tiene y la cual está soportada en tres pilares: seguridad de proximidad, servicios y espacios públicos de calidad y política social.

"Cuentan con una aliada (...) una de las primeras acciones que hicimos en cuanto llegamos a Guadalajara fue renovar la Vía RecreActiva y esto en coordinación con ustedes, hicimos una inversión de 14.9 millones de pesos para renovarla y aquí están los cómplices positivos de la Ciudad", destacó. Vero



La presidenta asistió, junto con el Gobernador, a la asamblea ordinaria de la fundación.

Delgadillo reiteró que la única manera de que le vaya bien a Guadalajara es trabajando en equipo Gobierno y sociedad civil.

"Me encantaría que pudiéramos trazar una ruta de trabajo y colaboración más estrecha con ustedes. A Guadalajara le va a ir bien, no si tiene una buena Presidenta o un buen Presidente, le va a ir bien cuando toda su sociedad nos organicemos, como ustedes bien lo hacen, bajo un horizonte en común, que es que le vaya bien a Guadalajara".

La presidenta abrió la puerta para impulsar proyectos en conjunto y fortalecer las acciones que la fundación ha trazado rumbo a los 500 años de la Ciudad.

"Necesitamos que más personas en Guadalajara asuman su papel como protagonistas de la Ciudad. Ustedes ya lo son, ustedes ya lo han demostrado a lo largo de estos años y lo que sigue es que contagiemos a más personas. Gracias por todo lo que hacen y para mí trazar esta visión de Guadalajara rumbo a sus 500 años es fundamental (...) sería muy positivo que encontremos una Guadalajara más justa, más igualitaria y una Guadalajara donde sea un lugar muy bueno para vivir para todas las personas", apuntó.



Se realizarán en el Centro de la Amistad Internacional.

#### Invitan a cursos de Lenguaje de Señas Mexicana

Redacción/Quadratín Jalisco

I Sistema para el Desarrollo Integral de la Familia (DIF) Guadalajara, invita a la población a inscribirse a sus cursos de Lengua de Señas Mexicana (LSM).

Ello, con el objetivo de promover la inclusión y fortalecer la comunicación de la comunidad sorda o con discapacidad auditiva. Se dio a conocer en un comunicado que serán dos cursos y ambos los impartirá CECATI 190, institución reconocida por su excelencia en capacitación para el trabajo.

El curso "Introducción a la Lengua de Señas Mexicana", comenzará el 3 de septiembre, y finalizará el 10 de diciembre de 2025, con sesiones los miércoles. Mientras que el curso "Comunicación Asertiva con Lengua de Señas Mexicana", dará inicio el 4 de septiembre y concluirá el 29 de enero de 2026, llevando a cabo sus sesiones los jueves.

Ambos se realizarán en un horario de 16:00 a 20:00 horas, en las instalaciones del auditorio "Centro de la Amistad Internacional" (CAI), ubicado en las Oficinas Centrales de DIF Guadalajara, en Eulogio Parra 2539, Colonia Lomas de Guevara. La duración de cada curso es de 80 horas, con un costo de 350 pesos.

#### Reconocen a GDL por regular límites de velocidad

Redacción/Quadratín Jalisco

por regular los límites de velocidad recomendados por la Organización Mundial de la Salud e implementar acciones para que los autos no circulen a más de 50 kilómetros por hora, Guadalajara obtuvo el segundo lugar en el primer Speed Challenge, de la Iniciativa de

Bllomberg Philanthropies.

Como ciudad ganadora de la medalla de plata, Guadalajara recibirá 75 mil dólares para continuar implementando medidas que promuevan la seguridad vial.

Con este reconocimiento, está entre las ocho ciudades reconocidas a nivel global por esta iniciativa para la Seguridad Vial Mundial junto con Addis Abeba, Etiopía; Bogotá, Colombia; Bengaluru, India; Buenos

Aires, Argentina; Kampala, Uganda; Mombasa, Kenia, y Quito, Ecuador.

"A través de la Dirección de Movilidad y Transporte, trabajamos con un enfoque en una política de cuidados integral e inclusiva, para el beneficio de nuestra ciudadanía. Trabajamos de manera transversal con otras instituciones para lograr la meta de cero muertes y cero lesiones por siniestros de tránsito", comentó Saúl González, titular de la dependencia.







## Comienzan obras de pavimentación en cabecera municipal de Tlajomulco

Redacción/Quadratín Jalisco

on inversión de 4.5 millones de pesos, el presidente municipal Tlajomulco, Gerardo Quirino Velázquez Chávez, dio el banderazo de arranque a la pavimentación de las calles Azucena y Abasolo en la cabecera municipal, que buscará transformar la movilidad y seguridad en uno de los ingresos más importantes del municipio.

La intervención contempla 145 metros de concreto estampado, con banquetas incluyentes, alumbrado, arbolado y red hidrosanitaria, lo que permitirá contar con vialidades más seguras, iluminadas y transitables.

"Vamos a poder conectar todo lo que viene siendo Jesús Michel a la calle Abasolo. Esta vialidad tendrá un solo sentido para salir hasta el Circuito Metropolitano, mientras que la calle Degollado funcionará en sentido contrario para el ingreso al municipio. Eso nos permitirá tener un circuito claro de circulación".

"Aquí habrá un carril de desaceleración para que los vehículos se reincorporen sin generar los tapones que actualmente se forman en esta avenida. Hoy es tan importante este arranque que estoy

Serán 145 metros de concreto estampado, con banquetas incluyentes, alumbrado, arbolado y red hidrosanitaria

#### **A DETALLE**

La obra vial puesta en marcha contempla una inversión de 4.5

En la rehabilitación del Parque Geranios se canalizó un millón de pesos.

En total, suman 5.5 mdp destinados a mejorar la infraestructura y los espacios públicos en beneficio de las familias de la cabecera

seguro mejorará la movilidad y las condiciones de las familias, no solo de la cabecera, sino de todo el municipio, porque aquí circula mucha gente por el Centro Administrativo, y esto nos dará un aliento positivo", destacó el alcalde.

#### **MÁS PROYECTOS**

De manera complementaria, se inauguró la rehabilitación del Parque Geranios, donde se invirtió un millón



El alcalde, Gerardo Quirino, dio el banderazo de inicio de los trabajos.

de pesos para renovar banquetas, juegos infantiles, ejercitadores y alumbrado, consolidando un espacio digno para la convivencia de niñas, niños, familias y adultos mayores.

El director de Obras Públicas, Celso de Jesús Álvarez, detalló las acciones implementadas en este parque, que tenía años sin recibir un mantenimiento a fondo. "Hicimos una renovación en las banquetas perimetrales; se colocó corteza que ayuda a absorber agua y mantener mejor la humedad en las áreas verdes.

#### Otorgará Zapopan 650 cirugías de catarata gratuitas

Redacción/Quadratín Jalisco

on el objetivo de continuar ayudando a las personas de escasos recursos, ■el Gobierno de Zapopan, lanzó la segunda edición de El Hospitalito Ve por Ti, que ofrece cirugías de catarata gratuitas. En este año, se duplicará el número de intervenciones, así lo dio a conocer el director general de los Servicios de Salud de Zapopan,

> Miguel Ricardo Ochoa Plascencia. "El año pasado realizamos 360 cirugías a 306 pacientes. Este año contamos con más recursos y prevemos realizar

hasta 650 procedimientos, priorizando a las 250 personas que quedaron en lista de espera". El oftalmólogo del Hospital General de Zapopan (Hospitalito), doctor José Roberto Prado Rivas, explicó que la catarata es la principal causa de ceguera reversible en México.

"Se trata de un procedimiento de 15 minutos, seguro y ambulatorio, que devuelve a las personas su independencia y calidad de vida. La visión no es un privilegio, es un derecho". Por su parte, el director médico del organismo, doctor Juan Alfonso Cárdenas Ramos, destacó que el programa incluye un acompañamiento integral.

"Las y los pacientes reciben consultas, estudios preoperatorios, lente intraocular, insumos quirúrgicos y consultas de seguimiento. Todo, sin costo, salvo la primera consulta de oftalmología que tiene un valor de 150 pesos". En la primera edición del Hospitalito Ve Por Ti se realizaron 360 cirugías con 306 beneficiarios; para esta edición se proyectan hasta 650 intervenciones.

Las personas interesadas en poder adquirir una cirugía o conocer si son candidatos para esta intervención, pueden comunicarse al 33 4683 2480. extensión 1551, de lunes a viernes. El horario es de 9 a 13 horas, a partir de este jueves y hasta el 15 de septiembre.



En este año, se duplicará el número de intervenciones.



## GDL será sede de Pixelatl 2025, el mejor festival de animación

Redacción/Quadratín Jalisco

el 9 al 13 de septiembre, Guadalajara se convertirá en el punto de encuentro de la animación, los videojuegos y el cómic con la edición número 14 de Pixelatl, el festival más importante de su tipo en Latinoamérica, que este año reunirá a más de 180 invitados internacionales y ofrecerá más de 200 actividades en distintos recintos de la ciudad.

Entre las sedes confirmadas se encuentran la Ciudad Creativa Digital, el Museo Cabañas, el Museo del Periodismo y las Artes Gráficas, la Universidad Tecnológica de Jalisco (UTJ) y PLAi, además de espacios abiertos como el Andador Baeza Alzaga y Lunaria. Se espera la asistencia de más de tres mil personas y una derrama económica de 35 millones de pesos.

Además, habrá más de 900 encuentros de negocios que conectarán a creadores independientes con ejecutivos de compañías como Netflix, Disney, Cartoon Network, Mattel TV y productoras japonesas.

"Pixelatl se destaca como el festival más importante de Latinoamérica y uno de los tres más relevantes en Iberoamérica", afirmó el director de

Reunirá a más de 180 invitados internacionales y ofrecerá más de 200 actividades en distintos recintos de la Ciudad



Habrá más de 900 encuentros de negocios para conectar a creadores con ejecutivos.

la Agencia de Industrias Creativas y Digitales, Alfredo Aceves Fernández.

En esta edición se proyectarán más de 49 proyectos de la convocatoria Ibermedia Next, se estrenará el largometraje "Mu-ki-ra", coproducción entre Colombia y México, y se presentará el primer episodio de la serie animada de 3Pas Studios, la casa productora de Eugenio Derbez.

También habrá paneles especializados como el del Taller del Chucho, donde se expondrá el proceso creativo del corto Dolores, nominado al Ariel; así como conferencias de Huevocartoon y del estudio Screen Novelties, que abordará la animación stop-motion con el tema "Monos y monstruos".

José Enrique Iñesta Ocampo, director y cofundador de Pixelatl, destacó que el festival es "un esfuerzo colectivo de artistas, académicos, autoridades, estudiantes y aliados", y una plataforma para que el talento latinoamericano tenga presencia en la industria global.

El público interesado puede consultar la programación e inscribirse a través de la página oficial: https://elfestival.mx.

#### Prevé Tlaquepaque recaudación histórica para 2026

Redacción/Quadratín Jalisco



Estiman que podrían recaudar 3 mil millones de pesos.

on la aprobación de Ley de Ingresos para el ejercicio fiscal ■2026, el Gobierno de Tlaquepaque prevé tener una recaudación histórica de 3 mil millones de pesos, y un aumento promedio de 4 por ciento en impuestos, con el propósito de garantizar el bienestar de la población y responder a las necesidades del municipio.

La presidenta municipal, Laura Imelda Pérez Segura, destacó que esta propuesta fue elaborada a partir de la ley recibida por la administración

anterior, la cual presentaba rezagos de varias gestiones pasadas.

Subrayó que luego del análisis realizado y de acuerdo a la actualización inflacionaria, se revisaron números en términos reales y nominales, buscando siempre la prioridad de proteger el bienestar de la ciudadanía.

En este sentido, Laura Imelda informó que próximamente la propuesta será enviada al Congreso del Estado de Jalisco para su discusión y aprobación, a fin de contar con una ley que permita una recaudación justa y responsable.

Señaló que el objetivo es garantizar que cada acción recaudatoria tenga

un sentido progresivo y de justicia, sin que haya cobros injustificados que se mantenían desde hace años.

#### **CAMBIOS EN LA LEY**

Entre las modificaciones aprobadas a la Ley de Ingresos se encuentra incremento de sanciones administrativas para quienes cometan actos de maltrato animal, incluyendo la mutilación estética, lo que representa un avance en la prevenir conductas atenten contra la paz y la convivencia



### Realizará DIF Jalisco Golf con Causa

Redacción/Quadratín Jalisco

I próximo 25 de septiembre se realizará el Segundo Torneo Golf con Causa Más Allá del Golf, organizado por el DIF Jalisco y el sector empresarial para beneficiar a 45 niñas, niños y adolescentes institucionalizados que residen en Casa Hogar Alegría. El objetivo es recaudar 2 millones de pesos.

Más Allá del Golf, convocará a 132 jugadores, entre empresarios, líderes de opinión, personalidades y aficionados a este deporte. Maye Villa de Lemus, presidenta del Sistema DIF Jalisco, reiteró que es preciso redoblar esfuerzos para garantizar la protección, cuidado y cariño de las infancias jaliscienses.

"En el Sistema DIF Jalisco, tenemos un compromiso con la niñez institucionalizada, sabemos que detrás de cada número hay una historia, un rostro, un corazón que merece todo nuestro esfuerzo", destacó.

Desde el organismo asistencial, se trabaja de la mano con la iniciativa privada y organizaciones civiles para brindar una atención digna e integral a niñas, niños y adolescentes en situación de vulnerabilidad.

"Nuestro objetivo es acompañarlos en su desarrollo, fortalecer su confianza y darles oportunidades para que puedan construir un mejor futuro", afirmó la presidenta de DIF Jalisco. El evento que se realizará el 25 de septiembre, tiene como objetivo recaudar 2 millones de pesos en beneficio de la Casa Hogar Alegría



Maye Villa de Lemus reiteró que es importante garantizar la protección a las infancias.

#### **CASA HOGAR ALEGRÍA**

Añadió que en la Sede Guadalajara de Casa Hogar Alegría se acompaña, protege, cuida y se atienden las necesidades generales de las niñas y adolescentes que ahí residen, y reiteró que seguirá trabajando de la mano con el Gobierno Estatal y la iniciativa privada en apoyo a quienes más lo necesitan.

"Eso es lo que hacemos, brindarles realmente un hogar con la idea de transformarlas y que el día de mañana sean adultas seguras, productivas que generen familias funcionales", concluyó Carmen Villarreal.

Maye Villa recordó que solo dos Centros de Asistencia Social son administrados a través de la

#### ÚNETE

La fecha límite de inscripción será el 23 de septiembre, y para mayores informes, las y los interesados pueden comunicarse al número telefónico 33 3201-2328.

estructura de gobierno, en relación a los 78 centros constituidos como asociaciones civiles; ante esto, resaltó la importancia de impulsar acciones que sumen a más personas dispuestas a hacer la diferencia.

"Más allá de un torneo de golf, lo que estamos construyendo aquí es una red de solidaridad en favor de nuestras niñas, niños y adolescentes que más lo necesitan. Su presencia y apoyo hacen posible que transformemos la vida de quienes requieren un hogar seguro, un acompañamiento digno y nuevas oportunidades", reiteró Maye Villa.

#### Confirman tenistas de élite para Guadalajara Open 2025

César Huerta/Quadratín Jalisco

randes tenistas a nivel mundial se darán cita en la Perla Tapatía, del 8 al 14 de septiembre, para disputar el Guadalajara Open 2025. La mañana de este miércoles se presentaron pormenores del evento. Todo esta listo para recibir a algunas de las mejores del planeta, que lucharán por la gloria en el

Centro Panamericano. Además de la estadounidense Emma Navarro, también se sumaron nombres como el de la rusa Veronika Kudermetova, quien llegó hasta las Semifinales en el WTA 1000 de Cincinnati. También están en la lista de participantes confirmadas para este certamen Elise Mertens, Jelena Ostapenko, Anna Kalinskaya y Leylah Fernandez.

"Tendremos jugadoras de muy alto nivel, estamos seguros de que nos espera un gran espectáculo. Porque además de su buena posición en el ranking las tenistas que asistirán están



Las autoridades informaron que el evento será del 8 al 14 de septiembre.

totalmente comprometidas a dar siempre el cien por ciento en la cancha, a dejarlo todo en busca del triunfo", dijo este miércoles Gustavo Santoscoy.

La campeona defensora del Guadalajara Open, la polaca Magdalena Frech, fue de las primeras que confirmó su asistencia, al igual que la colombiana Camila Osorio, además de Magda Linette, Tatjana Maria, Sonay Kartal y Polina Kudermetova. Mención especial merece la griega Maria Sakkari, campeona en la Perla Tapatía en 2023.

obierno de Zapopa





Gustavo del Prete habló sobre la polémica arbitral.

#### Arbitraje nos ha jugado más en contra: Del Prete

César Huerta/Quadratín Jalisco

a polémica arbitral apareció nuevamente el domingo en la cancha del Estadio Jalisco. Otra vez estuvo involucrado el América y el silbante Marco Antonio Ortiz. El trabajo del Gato, según algunos especialistas, favoreció a las Águilas, al marcarles dos penales, expulsarles a un rival y anularles un gol en contra.

En Atlas, pretenden evitar la polémica luego de la derrota en casa por 4-2, pero eso sí, Gustavo del Prete asegura que últimamente los encargados de impartir justicia le juegan "en contra" a su equipo.

"En esa parte no nos metemos, porque son cosas que te pueden jugar a veces en contra o a favor. Creo que nos ha tocado un poco más en contra, este último tiempo, pero los árbitros también son seres humanos y se pueden equivocar o no. Creo que eso ya queda un poco del lado de ustedes. Si se está hablando por algo es", explicó.

"Siento que si nos hubiéramos puesto 3-1 el partido lo hubiéramos ganado. Estábamos jugando bien, creo que merecíamos más, pero el futbol es así. Tiene esas idas y vueltas, esos cambios de momento de partido. Todo puede cambiar en una jugada, en muy pocos segundos", añadió el futbolista del Atlas.

## Checo Pérez, a incrementar su legado en Fórmula 1

Hace casi 15 años del anuncio que dio inicio a la carrera más exitosa que ha tenido un piloto mexicano en la máxima categoría de automovilismo

César Huerta/Quadratín Jalisco

I piloto mexicano más exitoso en la historia del automovilismo nacional está de regreso en la Fórmula Uno. Con el anuncio oficial de que Sergio Pérez conducirá la próxima temporada en la nueva escudería Cadillac, termina el año de ausencia que tuvo en la máxima categoría y ahora buscará incrementar su legado.

Hace casi 15 años del anuncio que dio inicio a la carrera más exitosa que ha tenido un piloto mexicano en la Fórmula Uno. El 4 de octubre de 2010, la escudería Sauber reveló que Checo sería su piloto a partir de la temporada 2011. En 2012, con ese equipo, llegaría su primer podio, un segundo lugar en el Gran Premio de Malasia.

Esa campaña, Checo Pérez la cerraría en el top ten de pilotos con 66 puntos y tres podios. Eso le sirvió para que pusiera los ojos en él una de las escuderías más potentes: McLaren. Sin embargo, tuvo la mala suerte de estar en ese equipo justo en momentos de cambios importantes. Terminó la campaña 2013 con 49 puntos en el puesto 11 y se anunció su salida.

Entonces pasó a Force Indie, escudería con la que correría de 2014 a 2018. Fue en ese año cuando el equipo entro en crisis económica y fue vendido. Entonces se convirtió en Racing Point, con el que se mantuvo hasta 2020. Fue en esa, su décima temporada en la Fórmula Uno, cuando consiguió su primera victoria. El 6 de diciembre de 2020, cruzó la línea de meta en primer lugar durante el Gran Premio de Sakhir.

Tuvieron que pasar 50 años para que un piloto mexicano volviera a conseguir un triunfo en Fórmula Uno. El último había sido el legendario Pedro Rodríguez, en el Gran Premio de Bélgica



Sergio Pérez regresa de la mano de Cadillac.

de 1970. "Estoy sin palabras, espero no estar soñando, porque he soñado mucho con este momento. Espere 10 años para vivirlo", dijo aquel día.

Pese a estar en un equipo de corte discreto, terminó la temporada en la cuarta posición, con 125. Entonces, llegó el llamado de Red Bull Racing. Entre 2021 y 2024, estuvo en la escudería más potente del circuito, como coequipero de Max Vertappen, hoy multicampeón en el máximo circuito del automovilismo mundial. Ahí, Checo consagró su legado. En 2023, fue subcampeón de la Fórmula Uno, algo que ningún mexicano había conseguido.

Pero 2024 fue una temporada sumamente complicada y llena de críticas. Al final, quedó fuera de Red Bull Racing y no tuvo equipo para la actual campaña 2025. A partir del próximo año, estará de regreso, ahora como piloto de Cadillac, en busca de hacer aún más grande su historia. Los números de Checo Pérez son impresionantes: 6 triunfos en Fórmula Uno, 39 podios, 281 Grandes Premios y 1,638 puntos que lo sitúan como el séptimo piloto en toda la historia de

la categoría.



## Trifulca entre Alito y Fernández Noroña

Cierra Permanente con empujones y golpes tras entonarse el Himno Nacional a capella

Carlos Cordero/Quadratín México

empujones y golpes por una riña del priista Alejandro Moreno Cárdenas, Alito y morenista Gerardo Fernández Noroña, la Comisión Permanente cerró su última sesión, previo a la junta previa del próximo viernes.

Luego de entonar el himno nacional a capella, el senador y dirigente nacional del PRI subió hasta el lugar de la Mesa Directiva que todavía encabeza Fernández Noroña, para reclamar sobre el acuerdo de posicionamiento de los grupos parlamentarios.

Desde el Pleno de la antigua sede de Senado, en la casona de Xicoténcatl, el priista Alejandro Moreno reclamó acalorado al morenista Fernández Noroña el uso de la palabra para su intervención.

En ese momento, el morenista dio la espalda y advirtió que no lo tocará, debido a la cercanía con la que se



El priista Alejandro Moreno reclamó acalorado al morenista Fernández Noroña.

encontraba el priista.

La rencilla entre ambos llegó al contacto físico cuando se dieron forcejeos, empujones y golpes entre ambos, luego de varios meses de pleito que escaló a personal.

En conferencia de prensa, Alito reprochó: "hay que dejarlo claro, había un acuerdo de Mesa Directiva donde al final del debate y la intervención de cada de las senadoras y senadores,

había un posicionamiento final de cada uno de los grupos parlamentarios".

Preparamos nuestro mensaje, se dialogó en la Mesa Directiva, y es normal y natural que en las sesiones del Senado, que se han venido dando, por lo que pasa en el país, la intransigencia y la intolerancia de Morena, las sesiones de la Comisión Permanente se tornen acaloradas, con mucho debate y con mucha energía", manifestó el priista.

#### Noroña denunciará y solicitará desafuero

Carlos Cordero/Quadratín México

I presidente de la Mesa Directiva de la Comisión Permanente, Gerardo Fernández Noroña, anunció que presentará denuncias penales este mismo miércoles y solicitará el desafuero de los legisladores del PRI que lo agredieron.

Flanqueado por senadores de la cúpula de Morena, PVEM y PT, en conferencia de prensa, el todavía presidente del Senado anticipó que tomarán medidas legales por los golpes y lesiones físicas que sufrió su colaborador Emiliano González, quien apareció con collarín y un brazo vendado, así como quien grabó la gresca con su cámara 360°.

Ustedes no vieron un enfrentamiento, lo que aquí sucedió, es un hecho gravísimo. Es por primera vez en la historia parlamentaria del país, una agresión física al presidente de la Comisión Permanente", expresó el morenista.

Fernández Noroña dijo que entregarán los videos a las autoridades y

explicó que los diputados del PRI, Carlos Gutiérrez Mancilla y Erubiel Alonso, así como el senador Pablo Angulo, no son miembros de la Permanente.

El morenista acusó que mientras Alejandro Moreno, Alito, subió a encararlo y golpeado, los legisladores priistas no tenían por qué tomar la tribuna y evitar que saliera para que su líder lo agrediera.

"Sí lo quiero decir: no sé qué edad tenga Alejandro Moreno, pero es un hombre joven y bien preparado físicamente; yo soy ya un hombre mayor, tengo 65 años", indició.



El priista Alejandro Moreno Cárdenas, Alito.

#### La primera agresión física vino de Noroña: Alito

Carlos Cordero/Quadratín México

ue quede claro: la primera agresión física vino de (Gerardo Fernández) Noroña", acusó el priista Alejandro Moreno Cárdenas, Alito, al justificar la trifulca que se armó al final de la última sesión de la Comisión Permanente.

Él lanzó el primer empujón y lo hizo por cobarde. Morena rompió el acuerdo de la Cámara y Noroña quedó exhibido en su bajeza", sentenció.

El pleito entre el priista Alejandro Moreno y Gerardo Fernández Noroña finalmente escaló y llegó al contacto físico con golpes, jaloneos y empujones.

En la gresca que se registró al levantarse la última sesión de la Permanente, en la antigua sede del Senado, en la Casona de Xicoténcatl, también intervino el diputado del PRI, Carlos Gutiérrez Mancilla, quien también jaloneó y aventó un manotazo al morenista.

A través de su cuenta de X, Alito explicó lo sucedido en la Cámara de Senadores y señaló que había un orden del día aprobado.

"Minutos antes de llegar al punto correspondiente, Morena lo cambió a su conveniencia para callarnos y evitar que la oposición pudiera pronunciarse. Su obligación era darme la palabra y no lo hicieron", apuntó.

El priista acusó que no se trató de un hecho aislado ni un accidente, sino parte de la estrategia de Morena para imponer silencio y control.